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加強各黨派議員合作 與立會攜手處理社區問題
政團冀當選者不斷自我提升強化能力政團冀當選者不斷自我提升強化能力

多個派員參選新一屆區議會選舉的政團昨日

在記者會上均表示，今次是特區政府完善地區

治理後首次的區議會選舉，競爭激烈，氛圍良

好，過程和平有序，對選舉結果感到滿意。他

們認為，今次選舉進一步鞏固了「愛國者治港」的健康選舉文化，同時反映香港市民

支持「愛國者治港」的新選舉制度和地區治理體制。他們期望新一屆區議員上任後，

不斷自我提升，以強化參與地區治理和服務市民的能力；在議會內與各黨派及獨立議

員合作，協助政府制訂好政策，為市民爭取最大的福祉，並期待新一屆區議會未來

與立法會更多互動合作，共同攜手處理社區老大難問題。 ◆香港文匯報記者 林熹
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民建聯主席陳克勤在記者會上表示，民建
聯在今次選舉中共取得109個議席，包

括地方選區41席、地區委員會界別68席，而
在地方選區選舉合共取得486,839票，得票率
41.7%，成績符合預期。
他指出，這次選舉是完善特區選舉制度
和地區治理工程的最後一步，意義重大，
進一步鞏固了「愛國者治港」的健康選舉
文化，也反映了市民期望香港社會穩定向
前，開創由治及興的新局面。未來，區議
會和特區政府共同努力，改善社區環境，
提供更好服務，解決地區居民關心的問
題。

民建聯：已要求當選者速開地辦
陳克勤表示，今次選舉讓民建聯有機會開
拓新的選區，更廣泛接觸不同階層市民群
體，特別是中產和工商界市民，並取得一定
成績，更加強了民建聯走跨階層路線的信
心。未來民建聯會更全面傾聽不同社會階層
市民的心聲，更努力為香港社會的整體利益
服務。
民建聯已要求所有民建聯區議員立即開始
設立辦事處，全力履行競選承諾，做好政府
和市民的橋樑，服務市民所需，同時會全力
協助區議員不斷自我提升，強化參與地區治
理和服務市民的能力，反映市民訴求，並協
助政府制定和落實政策，推動社區改善和發
展，成為良政善治的好幫手，不負市民的支
持和託付。

工聯會：讓勞工界聲音議會發揮作用
工聯會發表聲明，表示工聯會在今次區議

會選舉中取得27個議席，「衷心感謝市民對
工聯會的支持，亦是對工聯會過去地區工作
的肯定。工聯會上下一心，繼續為市民，為
打工仔爭取權益，讓勞工界聲音在議會內發
揮積極作用，改善打工仔的權益福祉，達至
我們對大家的承諾：民呼我應有工聯，服務
市民走在前！」

經民聯：與「三會」關愛隊通力合作
經民聯在今次選舉共派出20人參選，其中

地方選區有4人當選、地區委員會界別有8人
當選，合共取得12個議席。經民聯主席盧偉
國表示，整個選舉活動展現出公開公平公
正、風清氣正的選舉新氣象。
他表示，經民聯將盡快加強聯盟的地區服

務網絡建設，盡快開設新議員辦事處，加強
聯盟7個地區支部與辦事處的溝通，為街坊
提供更貼心、更到位的服務，和發揮好工商
專業優勢，努力履行競選承諾，積極為街坊
辦好事、辦實事。同時，當選人會配合特區
政府更好地了解地區脈搏，以進一步提升地
區治理水平，又期待與各個黨派、不同界別
的區議員、地區委員會的成員、關愛隊等一
眾愛國者通力合作，共同推動經濟發展，為
民切實排憂解難。

新民黨：感激支持者義工投入選舉
新民黨主席葉劉淑儀表示，新民黨在地方選
區派出17人參選，其中5人當選；地委會界別
有12人參選10人當選，合共取得15席，形容
是「大豐收」。她讚揚新民黨的每一位候選人
非常努力參與是次區議會選舉，投入很多精
神、時間及努力，加上候選人的家人也總動員
支持。對候選人各支持者與義工在選舉的投
入，她表達由衷的感激和感動。

自由黨冀當選者合作為民謀福
自由黨今屆共派出7人參與區議會選舉，其中

4人出戰地方選區，3人勝出，得勝率為75%；3
人出戰地區委員會界別選舉，兩人勝出，得勝
率為66.6%。自由黨主席邵家輝表示，滿意今次
選舉結果，期望各當選者要在議會內與各黨派
及獨立議員合作，為市民爭取最大的福祉。
自由黨黨魁張宇人表示，本屆區議會選舉

彰顯了良政善治新氣象，期待新一屆區議會
未來與立法會更多互動合作，共同攜手處理
社區老大難問題。

梁君彥冀與新屆區會合作為民謀福祉
香港文匯報訊 香港立法會主席梁君彥表
示，立法會期望與新一屆區議會合作，更有效
益處理民生事務，一同為廣大市民謀福祉。
梁君彥昨日表示，見證了新一屆選舉於良性

競爭的正面氛圍下得到落實，這是重塑地區治
理體系的關鍵，相信在「愛國者治港」原則
下，新屆區議員會盡心盡力為廣大市
民服務。

他相信在「愛國者治港」原則下，新一屆區
議員必定盡心盡力服務廣大市民，祝願他們繼
續努力不懈，履職盡責，令區議會運作重回正
軌，以回應公眾期望，充分發揮輔助特區政府
施政的諮詢功能。
他又代表全體立法會議員，感謝每一位踴躍

投票的市民，在公平、公正、合法下選出新一
屆區議會，為共建美好社區出一分力。

總結經驗查找不足 拓服務網絡
香港文匯報訊 今次區議會選舉競爭激烈，
有人落敗難以避免。各大政團表示，他們會總
結是次選舉的經驗，找出不足之處，以期下一
次做得更好。在選舉中落敗者，會繼續在各區
服務，為建設美好社區而努力。
民建聯主席陳克勤在昨日的記者會上坦言，

今次選舉競爭激烈，由於在全港範圍鋪開選舉
工程，包括不少新開拓的社區，加上民建聯的
參選者有不少新人，選區重劃也需要他們重整
與支持者的聯繫，故競選工作面對極大考驗。
他們會從這次選舉認真檢討以往工作不足之
處，總結經驗，不斷拓展服務網絡，提高服務
水平，爭取更多市民的支持和信任。
經民聯副主席梁美芬形容今次選舉非常激

烈，是在優良的選舉制度下進行文明的競爭，
即使一些候選人未能成功當選，也是一個成長
的經歷，為經民聯提供了很好的政治人才儲
備。經民聯將繼續扎根地區，持續拓展社區工
作，為街坊謀福祉、做實事。
新民黨主席葉劉淑儀表示，新民黨在多個選

區如新界東、沙田、將軍澳北、屯門等得票率
都非常好，但港島區選情比較困難，如南區、
中西區、灣仔、東區派員參選的三個選區等，
選區面積大幅度增加，令港島多區的候選人未
能有效增加支持者的選票，在其他擴大的地區
服務時間太短，未能覆蓋更多地區，爭取更多
的選民支持，如公屋地區提供的服務，未夠熟
練，因此需要檢討。
新民黨常務副主席黎棟國認為，雖然有候
選人落選，但所得票數與當選人相差不遠，
在新民黨資源有限的條件下，各區候選人有
這樣的得票成績，他表示欣慰。無論候選人
成功或落選，他認為每一位成員服務社區的
熱誠不減，一如既往，在全港各區堅持為民
服務。
自由黨副主席李鎮強表示，所有參選人在選

舉過程中都拚盡全力，日以繼夜落區拉票，絕
對值得予以肯定，他希望落敗者不要氣餒，繼
續運用自己所長服務社區，為建設美好社區而
努力。

◆民建聯已要
求所有民建聯
區議員立即開
始 設 立 辦 事
處，全力履行
競選承諾。

香港文匯報
記者

萬霜靈 攝

W
EN

W
EI

ED
IT
O
R
IA
L

社
評

國家統計局昨日發布數據顯示，今

年我國糧食產量再創歷史新高、達

1.39萬億斤，連續9年穩定在1.3萬億

斤以上。在遭遇嚴重天災的不利情況

下，國家通過提高小麥稻穀最低收購

價、向種糧農民發放補貼等系列惠農

政策，以及跨部門聯合行動達至大面

積單產提升，成功實現糧食大豐收，

為國家物價穩定、為國際農產品價格

穩定發揮了關鍵作用，為國家經濟持

續回升向好提供重要支撐。香港應發

揮科研優勢，為國家保障糧食安全作

出積極貢獻。

國家糧食產量再創歷史新高，成就

來之不易，靠的是戰略政策的頂層設

計，靠的是頑強拚搏奮鬥。國家今年

多地遭遇天災衝擊，包括黃淮地區罕

見的「爛場雨」、華北東北局地嚴重

洪澇、西北局部乾旱等，但國家沉着

應對、克服挑戰。今年中央一號文件

提出，確保全國糧食產量保持在 1.3

萬億斤以上的目標，要千方百計穩住

面積、主攻單產、力爭多增產；國家

繼續提高小麥、稻穀最低收購價，增

加產糧大縣獎勵資金規模，在春季田

管關鍵期，中央財政下達資金100億

元人民幣，向實際種糧農民發放一次

性補貼；農業部會同發改委、財政部

統籌200 多億元人民幣，在 100 個大

豆、200個玉米重點縣整建制推進大

面積單產提升，有效提升單產水平，

實現了以豐補歉、以秋補夏。

糧價是百價之基，國家糧食豐收，

糧價保持平穩，為保持中國經濟社會

大局穩定、應對各種風險挑戰增添了

底氣，為經濟持續回升向好提供強有

力支撐。今年受地緣政治動盪、貿易

保護主義等不利因素衝擊，加上東南

亞乾旱預期、印度出口禁令影響，世

界糧食市場價格波動劇烈，國際大米

價格明顯上漲，一度衝上 15 年新

高，多國承受巨大通脹壓力。中國糧

食量足價穩，為穩定國際農產品市場

價格、保障全球糧食安全作出貢獻。

國家糧食豐收，香港是重要受益

者。國家供港物資量足價穩，有效抑

制本港通脹。國家糧食安全與香港利

益息息相關，香港應積極為保障國家

糧食安全出力。香港中文大學林漢明

教授領導的團隊，研發了3個具備抗

鹽、抗旱、抗病特性的新大豆品種，

在甘肅等地廣泛種植，並在今年5月

獲國家支持，將所研究的大豆根瘤菌

搭載「天舟六號」運至太空實驗，希

望創製更優質大豆品種。香港主動發

揮科研優勢、國際化優勢，貢獻國家

糧食安全，可以讓「中國飯碗」端得

更牢，也更好地維護香港繁榮穩定。

國家糧食豐收 穩通脹保增長

重塑區議會制度後的首屆區議會選舉圓滿結束。中

央政府、特區政府和廣大市民對新一屆區議員寄予厚

望，相信新一屆區議員能夠勇擔使命、盡職盡責，用

實實在在的行動當好愛國愛港的表率。發揮好區議會

的作用，是香港特區治理的的重要基礎。新一屆區議

員作為愛國治港者的一分子，首先要善於在實踐中全

面準確落實貫徹「一國兩制」，維護國家安全和利

益，做立場堅定的愛國者；其次要自覺維護特區行政

主導體制，做好特區政府和廣大市民之間的橋樑紐

帶，助力特區政府完善基層治理體系，提高基層治理

效能。

區議會改革的原則包括維護國家安全、全面落實

「愛國者治港」、充分體現行政主導。當中一個重

點，就是全面落實「愛國者治港」，確保所有進入區

議會的人都符合愛國者要求，使地區治理事務牢牢地

掌握在「愛國者」手上，從而確保國家安全和香港有

效管治。區議會選舉結束，產生的新一屆區議員都是

愛國者，意味愛國治港者在地區治理崗位已經到

位，香港由治及興的基礎進一步鞏固。

國務院港澳辦主任夏寶龍曾指出，愛國者所作所為

與反中亂港者所作所為有明顯的區別，主要表現在3

個方面：一是愛國者必然真心維護國家主權、安全、

發展利益。二是愛國者必然尊重和維護國家的根本制

度和特別行政區的憲制秩序。三是愛國者必然全力維

護香港的繁榮穩定。

新一屆區議員應該以夏寶龍主任提出的3個標準作

為指引，堅決落實中央對香港的全面管治權，旗幟鮮

明地維護憲法和基本法確立的特區憲制秩序，敢於同

損害國家主權、安全、發展利益和損害香港繁榮穩定

的言行作鬥爭。這是對區議員最核心的要求，只有全面

準確做到這一點，才能真正符合堅定的愛國治港者的要

求，才能獲得中央信任和港人認同。

基本法規定香港特區實行行政主導，區議會改革也

體現了這一原則。一方面，新一屆區議會恢復基本法

規定的職能定位：非政權性的區域組織，接受特區政

府就有關地區管理和其他事務的諮詢，負責提供文

化、康樂、環境衞生等服務；另一方面，區議會主席
由當區民政事務專員擔任，更好發揮領導和協調作

用，有利於特區政府強化地區的治理架構，培養強而

有力的地區服務隊伍，全面加強地區治理的工作和地

區動員能力，增強地區治理效能。

在行政主導下，新一屆區議會是特區政府的好拍

檔、同行者，既要向市民解釋政府政策，將有關政策

落實到基層；也要下情上達，向政府反映地區民意，

協助政府改善施政、切實回應市民訴求。這對新一屆

區議員提出更高要求，大家必須不斷提升分析能力，

實事求是評估政府政策、監察政策的落實，主動向政

府提供更多切實可行、貼地惠民的建議和方案。

新一屆區議會吸納來自不同背景、不同階層、不同專

業的愛國者，增強了區議會的廣泛代表性，可以更全面

地反映民意，更專業理性地向政府建言獻策。期望新當

選的區議員充分發揮政府和市民之間的溝通橋樑作用，

為民爭取福利、協助政府施政、促進社會和諧，凝聚社

會向心力，進一步鞏固香港良政善治的大好局面。

堅定愛國立場 維護行政主導 做好橋樑紐帶
─新一屆區議員當好愛國愛港表率系列社評之一


